
Protokoll über die Frühjahrssitzung des Vereins der
Freunde und Förderer des Gymnasiums Rodenkirchen
e.V. am L0. März 2O2L

Teilnehmende:
Norbert Braun (SL), Xaver Denker, Thomas Lichtenberg Annette Müller-Flucht, Sabine Rauser, Jan Rolff,
Uwe Steingröver (SP), Christian Schröder, Markus Werner.

Ort: Mensa des Gymnasiums Rodenkirchen
Zeit: 18.45 -20.30 Uhr

Protokollant: Thomas Lichtenberg

Inhalt
TOP l Regularien

Vorstellung von Christian Schröder..

Genehmigung des Protokolls vom 28. Oktober 2020

TOP2 Bericht des Vorstandes .............

2

2

2

2

2

2

3

3

3

3

3

3

3

3

4

4

4

4

4

4

5

5

L

TOP 3 Jahresabschluss 2020

TOP 4 Bericht des Schatzmeisters

TOP 5 Bericht der Rechnungsprüfer.....

Top 6 Entlastung des Vorstandes für 2020....................

TOP 7 Wahl der Rechnungsprüfer für das Jahr 2O2t.....

TOP 8 Bericht zum laufenden Geschäftsjahr...........

TOP 9 Anträge und Verschiedenes (siehe Anlage)

Fachschaft Biologie......

Fachschaft Kunst..........

Fachschaft Geschichte.

Fachschaft Musik.........

Fachschaft Physik

Fachschaft Latein

Fachschaft Sport.

Fachschaft Literatur,....

Fachschaft Chemie .........................

Diverses: Archiv des Fördervereins

Diverses: Luftflter



TOP 1- Regularien

Vorstellung von Christian Schröder
Christian Schröder stellt sich kuz vor. Er ist Steuerberater und Wirtschaftsprüfer und hat einen Sohn in

der 6. Klasse; ein weiteres Kind wird u.U. ebenfalls in Zukunft auf das Gymnasium kommen. Christian

Schröder erklärt sich bereit, die Rolle des Kassenwarts von Xaver Denker zu übernehmen. Der Vorsitzende
Jan Rolff stellt alle anwesenden Personen kurz vor.

Genehmigung des Protokollsvom 28. Okober 2020

Das Protokollvom 28. Oktober 2020 wird einstimmig angenommen.

TOP 2 - Bericht des Vorstandes
Der Stand der Mitglieder des Fördervereins lag 2020 bei 569 Mitgliedern und 52 Spendern.

Der Vorsitzende erläutert, dass es neue Vereinsregelungen gibt, die unter anderem besagen, dass das

Gebot der zeitnahen Mittelverwendung nicht mehr für Vereine gilt, deren jährlichen Gesamteinnahmen
weniger als 45.000,-- EUR betragen. Dies kann für den Förderverein in bestimmten Situationen hilfreich

sein könnte.

Die Grenze für den vereinfachten Zuwendungsnachweis (Kleinspendenregelung) wurde von 200 auf 300

EUR angehoben. Bisher wurden grundsätzlich immer Spendenbescheinigungen ausgestellt und

zusammen mit der Einladung zur Mitgliederversammlung postalisch verschiökt. Laut Annette Müller-
Flucht liegt der Arbeitsaufiruand dafür bei rund 6 Wochen. Es wird darauf hingewiesen, dass es legitim
wäre, die Einladung zur Mitgliederversammlung auch auf der Homepage zu veröffentlichen. Das würde
nur wenig Arbeitsaufwand im Vergleich erfordern. Jan Rolff hält dem allerdings entgegen, dass viele

Eltern den Versandservice explizit schätzen, was für ihn dafürspreche, trotz des Aufwandes diese Praxis

fortzusetzen. Man verständigt sich darauf, dass die bisherige Praxis zunächst beibehalten bleiben soll, bis

eine Nachfolge für Anette Müller-Flucht gefunden ist. Mit der Nachfolge soll dann besprochen werden,
wie die Versendung der Einladungen und Spendenbescheinigungen in Zukunft gehandhabt werden soll.

Ende 2019 wurde die Körperschaftsteuererklärung für 2015 bis 2017 abgegeben, zu der es ein paar

Rückfragen gab. Nun wurde der Freistellungsbescheid für Körperschaft- und Gewerbesteuer ausgestellt

und an Jan Rolff verschickt. Die Freistellung gilt jetzt für 5 Jahre. Es muss allerdings dieses Jahr eine neue

Steuererklärung für die Jahre 2018 bis 2020 erstellt w'erden.

Drei Schülerinnen der 8. Klasse haben den ersten Preis ,,Jugend forscht" in NRW für eine Luftfilteranlage

erhalten, was der Förderverein mit rund 300 Euro an Materialaufirand unterstützt hat. Den Siegerinnen

wird einhel lig gratuliert.

TOP 3 - Jahresabschluss 2O2O

Die Zusammenfassung der Zahlen liegt diesem Protokoll als Anlage bei.

TOP 4 - Bericht des Schatzmeisters
Sabine Rauser hat einen sehr anschaulichen Jahresbericht verfasst, wo alle relevanten Zahlen enthalten

sind. ln der Summe gab es im Jahr 2020 mehr Einnahmen als Ausgaben, was insbesondere mit der
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Veräußerung von Kunstwerken zu tun hatte (vgl. Protokoll vom 28. Oktober 2020). Ferner gab es größere

Posten, die bewilligt waren und noch nicht in 2020 abgerufen wurden. Anfang 2021 sind noch größere

Rechnungen eingereicht worden, die aber erst im laufenden Jahr 2O2L zu Buche schlagen. Ferner ist Hilfe

für bedürftige Schüler aus Corona Gründen kaum abgerufen worden. Laut Schatzmeister ist das

Geschäftsjahr 2020 ohne Besonderheiten verlaufen.

TOP 5 - Bericht der Rechnungsprüfer
Der Kassenprüfer, Dr. Klaus Samwer, war Corona bedingt nicht persönlich anwesend; der Schatzmeister

erstattet Bericht. Aufgrund der aktuellen Pandemiesituation hat eine virtuelle Kassenprüfung am 8. Män
2A2l per Zoom stattgefunden. Es ist nichts zu beanstanden gewesen.

Top 6 - Entlastung des Vorstandes für 2O2O

Der Vorstand wird einstimmig bei drei Enthaltungen entlastet.

TOP 7 - Wahl der Rechnungsprüfer für das Jahr 2OZl
Die beiden Kassenprüfer, Herr Dr. Klaus Samwer und Herr RA Reiner Meyer sind bereit, die Prüfung auch

für das lahr 2AZL wieder zu übernehmen.

TOP 8 - Bericht zum laufenden Geschäftsjahr
Neben den verfügbaren Mitteln und den Anträgen der Fachschaften gibt es ein Konto zur Schulgestaltung

im Umfang von 13.582,55 Euro, die aus diversen Aktivitäten der Schülerschaft eingenommen wurden.

Dieses Geld wird über den Förderverein venraltet und darf nur satzungsgemäß ausgegeben werden. Die

dafür zuständige Lehrkraft ist dieses Schuljahr nicht verfügbar und wird bei Rückkunft die

Schulhofgestaltung wieder in Angriff nehmen. Das Geld soll auf jeden Fall zweckgebunden für die

Schulhofgestaltung ausgegeben werden.

TOP 9 - Anträge und Verschiedenes (siehe Anlage)
Markus Werner weist darauf hin, dass die Anträge der Fachschaften sehr heterogen aussehen. Er schlägt

vor, ein einheitliches Format vorzugeben und erklärt sich bereit, hierzu einen Vorschlag zu erarbeiten.

Fachschaft Biologie
Die Fachschaft Biologie beantragt 50 Petrischalen aus Glas sowie 200 Einmal Petrischalen aus Plastik und

BiBox, ein digitales Unterrichtssystem für die Einführungs- und Qualifikationsphase im Umfang von

455,46 Euro. Dem Antrag wird einstimmig stattgegeben.

Fachschaft Kunst

Die Fachschaft Kunst beantragt umfangreiche Verbrauchsmaterialien im Wert von 946,6L Euro. Dem

Antrag wird einstimmig stattgegeben.

Fachschaft Geschichte

Die Fachschaft Geschichte beantragt diverse Lehr-DVDs im Umfang von 379,30 Euro als filmisches

Anschauungsmaterial. Es wird kurz diskutiert, ob DVDs noch zeitgemäß sind, doch es wird schnell
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deutlich, dass die Ausstattung der Schule keine andere Technik zulässt. Dem Antrag wird einstimmig

stattgegeben.

Fachschaft Musik
Die Fachschaft Musik beantragt eine Notenpauschale von 300 Euro. Dem Antrag wird uneingeschränkt

stattgegeben.

Fachschaft Physik

Die Fachschaft Physik beantragt Spektraltafeln als ergänzende Lehrmaterialien für das Thema

Spektroskopie sowie Stabmagnete (AlNiCo, 80 mm) für das Themenfeld Elektromagnetismus und 3-5

Spulen hoher lnduktivität und einen Kondensator mit 40 pF Kapazität im Wert von insgesamt L774,50

Euro. Dem Antrag wird einstimmig stattgegeben.

Fachschaft Latein

Die Fachschaft Latein beantragt 15 LÜK-Hefte (halber Klassensatz) zur differenzierten Wiederholung und

Festigung des Vokabel- und Grammatikstoffs sowie 4x ,,Die wichtigsten digitalen Tools für alle

Handlungssituationen im Unterricht" im Gesamtwert von 209 Euro. Angesichts der Unabsehbarkeit der

pandemiebedingten schulischen Situation unterstützt der Förderverein ausdrücklich die systematische

Verbesserung von digitalen Unterrichtsmethoden und stimmt dem Antrag einstimmig zu.

Fachschaft Sport
Die Fachschaft Sport stellt mit 2.305,49 Euro den größten Antra.g und möchte hierfür Seilchen in

verschiedenen Längen, Floorballequipment und Baseballequipment erstehen. Es wird zu bedenken

gegeben, dass die Fachschaft Sport in der Vergangenheit sehr hohe Unterstützung durch den

Förderverein erhalten hat. Vor dem Hintergrund wird diesem Antrag zwar zugestimmt, aber es wird

vereinbart, dass hier bald eine lnventar-Prüfung durch den FV erfolgen soll.

Fachschaft literatur
Die Fachschaft Literatur stellt einen Beschaffungsantrag von Materialien über 616 Euro für eine

Literaturkurs-Aufführung im Juni 2021, wo das Thema ,,Seuche" eine heraus ragende Rolle spielt. Es wird

kritisch diskutiert, ob die beantragten Trainingsanzüge für 25 Schüler*innen genehmigt werden können.

Doch angesichts der erschwerten ProbebedinEungen und des aktuellen Themas erachtet der

Förderverein den Antrag für besonders unterstützungswertig und bewilligt den Antrag uneingeschränkt.

Fachschaft Chemie

Die Fachschaft Chemie hat Verbrauchsgegenstände im Wert von 544,3! Euro beantragt. Der Antrag wird

uneingeschränkt bewilligt.

Schulleituntsfond und Abiturpa uscha le

Die jährliche Pauschale für den Schulleitungsfond in Höhe von 2.000,- EUR, die Abiturpauschale in Höhe

von 500,-- EUR und die Anschaffung von Präsentationsmappen für die Übergabe der Abiturzeugnisse in

Höhe 505,75 EUR wurden bewilligt.
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Diverses: Archiv des Fördervereins
Es gibt ein Archiv des Fördervereins im Keller des Gymnasiums. Buchhaltungsbelege müssen 10 Jahre und

Verträge bis zu 30 Jahre aufbewahrt werderi. Es soll sich ein Team zusammenfinden, das die Unterlagen

sichten, sortieren und gegebenenfalls entsorgen wird.

Die nächste Vorstandssitzung wird im Oktober 2021 stattfinden. Der genaue Termin wird nach den

Sommerferien entschieden und über den Terminplan veröffentlicht.

Die Sitzung wurde um 20:30 Uhr geschlossen.

Kö|n,11. März202L

gez. Thomas Lichtenberg ( Protokoll) gez. Jan Rolff (Vorsitzender)

Anlagen

o Jahresabschluss-Übersicht

o Bericht zur Kassenprüfung

o Anwesenheitsliste
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Diverses: Luftfilter
Der Schulpflegschaftsvorsitzende informiert, dass laut der Stadt Köln Luftfilter für Klassenräume

grundsätzlich gespendet werden dürfen. Dabei gibt es konkrete Vorgaben, welche Geräte in Frage

kommen. Hinzu kommt allerdings, dass die Spender auch für sämtliche Folgekosten aufzukommen

haben, was die finanziellen Aufwendungen unabsehbar macht. Der Förderverein gibt zu verstehen, dass

er diese Aufgabe nicht erfüllen kann. Gesammelte Spenden von Eltern können zwartheoretisch auf das

Konto des Fördervereins eingezahlt werden, aber der Verein kann nicht die Anschaffung der Luftfilter für
die Eltern übernehmen. Ausgaben dürfen nur satzungskonform ausgegeben werden. Es wird hierzu kein

Beschluss gefasst.



Bericht

über die Kassenprüfung des Vereins der Freunde und Förderer des Gymnasiums
Rodenkirchen e.V. für das Jahr 2020

Die Mitgliederversammlung des Vereins der Freunde und Förderer des Gyrnnasiums
Rodenkirchen wählte mich am f .A3.2AZA als Kassenprüferfür den Zeitraum 01.01.2020 bis

31.12.2020. Die Prüfung fand am S. ,t^ä,U 10,1f, via Zoomkonferenz statt.

Als Prüfungsunterlagen standen mir die Buchführungsunterlagen (Kontoauszüge, Belege
und zugehörige Aufzeichnungen des Vereins sowie der Abschluss) in der Form zur
Verfügung, dass sie mir über Kamera gezeigt wurden. lch prüfie die Ordnungsmäßigkeit der
zeitlich und sachlich geordneten Aufzeichnungen, die Salden der Sachkonten und die
Ausgabenbelege über 200 € lückenlos. Die übrigen Belege wurden stichprobenartig geprüft.
Für Auskünfte stand mir der Kassenwart, Herr Xaver Denker, zur Verfügung.

Die Mitgliederdatei, die Erfassung der Beiträge und Spenden, aus denen heraus die
Spendenscheine gedruckt werden, werden auf einer ausgelagerten Software (Noah) von
Frau Müller-Flucht, Frau Mittag und Herrn Denker gepflegt. Die chronologische Erfassung
der Geschäftsvorfälle der Girokonten mit den Zuordnungen zu den satzungsgemäßen
Venrvendungszwecken wurde von Henn Denker von der Volksbank Köln Bonn eG auf seinen
PC übernommen und dort in Excelverbucht und mir als Ausdruck zur Prüfung zur Verfugung
gestellt. Die Rechnungen bzw. Abrechnungen sind chronologisch abgelegt.

Zusammenfassend habe ich keine Beanstandungen festgestellt. Die Buchhaltung ist
übersichtlich und nachvollziehbar. lch schlage der Mitgliederversammlung vor, den Vorstand
des Vereins der Freunde und Förderer des Gymnasiums Rodenkirchen e.V. für das
Geschäftsjahr 2O2A zu entlasten.

Die außergewöhnliche Form der Rechnungsprüfung ist der epidemischen Lage geschuldet.

Köin, den ß3 rc tt

Dr. Klaus Samwer
Rpchnungsprufer
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Anwesen heitsliste

Mitgliederversammlung Förderverein am 10. A}.ZAZL

Email-Adresse
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